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Viajeros suben a un bus de Renfe en dirección a Zaragoza, ayer en la estación de Teruel. A. GARCÍA/BYKOFOTO

E l primer día de cierre de 
la línea de tren que une 
Teruel con Zaragoza y Va-

lencia por las obras de electrifi-
cación que se van a llevar a cabo 
a lo largo de los próximos nueve 
meses se vivió ayer con nervios 
e inquietud por parte de los via-
jeros, que han tenido que adap-
tarse al sistema de transporte al-
ternativo por carretera que ha ha-
bilitado Renfe para poder seguir 
prestando el servicio.  

Algunos pasajeros que llegaron 

con bastante antelación a la esta-
ción de tren de Teruel para infor-
marse sin prisas de los cambios 
antes de subir al autobús no ocul-
taban su malestar porque el viaje 
se alarga entre 20 y 40 minutos. 
«Esto es un lío, no están ponien-
do los medios suficientes, casti-
gan a esta línea que ya de por sí es 
muy deficiente», opinó una viaje-
ra, Raquel Gorbe.  

Los buses harán las mismas pa-
radas que hacía el tren, pero en 
cada una de ellas el conductor 

tó de que al tener los autobuses 
menos plazas que los trenes –69 
frente a 180–, la gente mayor que 
no usa internet para sacar el bille-
te por adelantado puede encon-
trarse con que no quedan asien-
tos. «Con este sistema, los abue-
los lo van a pasar mal», denunció. 

Desde Renfe explicaron, no 
obstante, que la ocupación de los 
servicios está monitorizada y que 
si la compañía ve que un autobús 
está lleno y sigue habiendo peti-
ciones, habilitará un segundo 
vehículo. Lázaro destacó que se 
han previsto autocares de gran ca-
pacidad, que quizá resulten nece-
sarios el próximo fin de semana, 
cuando miles de personas acudan 
a Teruel para vivir la fiesta de las 
Bodas de Isabel de Segura. 

«Es lo que hay» 
«Es lo que hay», dijo con resigna-
ción otra mujer, María Pilar Mora, 
para quien Teruel «está olvidado». 
«Con tal de que no nos dejen en 
un desierto...», añadió con ironía. 
La viajera consideró que «ha fal-
tado información» y pidió que en 
las estaciones haya folletos de ma-
no con los horarios de los autobu-
ses a disposición del público.  

Luis Martínez, que acompaña-
ba a una profesora de inglés que 
trabaja en su academia para coger 
el autobús, expresó que nueve me-
ses con la línea cortada es un pla-
zo excesivo. «Es un poco locura, 
tanto tiempo sin tren y con los tra-
yectos, que ya de por sí son largos, 
ahora todavía más», afirmó. «Es-
ta línea tiene mal de ojo», añadió 
refiriéndose a los escasos servi-
cios ferroviarios de Teruel y a que 
la infraestructura no es de doble 
vía en pleno siglo XXI. 

«Si no fuera porque tengo el 
abono, me cogía un Blablacar», 
protestó Luis Simón, un joven de 
Zaragoza que trabaja en el hospi-
tal Obispo Polanco y que teme que 
el viaje en bus se le haga eterno. 

Los viajeros que llegaron a Te-
ruel en uno de los autobuses pro-
cedentes de Valencia destacaron 
la puntualidad del servicio en el 

ZARAGOZA. El Gobierno de Fran-
cia ha programado una reunión 
para el próximo 6 de marzo con 
las asociaciones Crefco (Coordi-
nadora por la Reapertura del Fe-
rrocarril Canfranc-Olorón) y Cre-
loc (Comité por la Reapertura de 
la Línea Olorón-Canfranc) con el 
objetivo de discutir la reapertura 
de la línea internacional Zarago-
za-Canfranc-Pau. Esta línea ferro-

Francia recibe a Crefco 
y Creloc para estudiar la 
reapertura del Canfranc

viaria, clausurada en 1970, ha sido 
objeto de debate por sus benefi-
cios potenciales para la región. 

La reunión, que tendrá lugar 
con el jefe de gabinete del primer 
ministro Françóis Bayrou y dos 
consejeros de transporte y medio 
ambiente, marca un hito inédito 
en los esfuerzos por reactivar es-
te importante enlace ferroviario. 
Se espera que este encuentro 
ofrezca una plataforma para ex-
plorar los desafíos técnicos y me-
dioambientales asociados, así co-
mo los beneficios económicos y 
sociales para ambos países. 

De esta manera, Alain Cazena-
ve y Benjamín Casanova, presi-
dentes de Creloc y Crefco, res-
pectivamente, consideran que es 

«una gran noticia» y «muy im-
portante» que el Gobierno de 
Francia vaya a recibirlos en «un 
encuentro que nunca se había 
producido para escucharnos, y no 
van darnos una larga cambiada». 

En ese sentido, los responsa-
bles de Creloc y Crefco preten-
den detallar a los miembros del 
Gobierno francés la necesidad de 
reabrir este tren sobre todo para 
el tráfico de cereales del sur de 
Francia hacia España, como el 
tránsito de exportación desde la 
península ibérica al resto de Eu-
ropa que evite el tráfico de ca-
miones. 

Así Francia podría afrontar las 
obras pendientes del tramo de 25 
kilómetros entre Bedús y el túnel 
del Somport, cuyo presupuesto 
inicial previsto en 500 millones 
se financiaría entre la Unión Eu-
ropea y Francia (el resto de la lí-
nea recuperada entre Pau-Olo-
rón-Bedús ha sido pagada por el 
Consejo de Nueva Aquitania). 

La respuesta del Gobierno de 
Francia ha sido «bastante rápi-

debe bajar del coche y ayudar a 
los usuarios a sacar sus bultos del 
maletero. Además, como explicó 
el jefe de Cercanías de Zaragoza 
y Regionales Aragón de Renfe, 
Rafael Lázaro, la marcha de los 
autobuses puede verse afectada 
por la presencia de vehículos len-
tos en la carretera –como tracto-
res o cosechadoras– o semáforos 
por obras. «Es inevitable que los 
tiempos se alarguen», subrayó. 

Otra usuaria, Cristina Elena, de 
la localidad de Santa Eulalia, aler-

ra y la necesidad de que pase de 
ser línea regional a internacio-
nal», detalla Alain Cazenave, ca-
tedrático de Geografía rural de 
70 años. 

«Si nos recibe el Gobierno de 
Francia es que hay una intención 
porque en cincuenta años va a ser 
la primera vez. Eso se debe al co-
nocimiento que tiene de la rea-
pertura de la línea ferroviaria 
porque el primer ministro es ve-
cino del valle y ha sido alcalde de 
Pau», defiende Benjamín Casa-
nova, un ferroviario histórico. 

«Esperamos que el Gobierno 
francés conozca la importancia 
que puede tener la línea para el 
transporte de cereales. Además, 
al ser Plaza una terminal de va-
rias autopistas ferroviarias en Eu-
ropa, su salida natural es por Can-
franc y tanto España como Fran-
cia debe aprovechar la situación, 
sobre todo si se electrifica, más 
allá del corredor Mediterráneo 
que va a tener mucho tráfico», 
agrega Casanova. 

RAMÓN J. CAMPO

El jefe de gabinete de 
Françóis Bayrou se reunirá 
con las asociaciones 
de transporte y medio 
ambiente el próximo 
6 de marzo

da». Los defensores de la reaper-
tura del Canfranc enviaron una 
felicitación a Francóis Bayou, el 
político de 73 años que es alcalde 
de Pau, a su nueva sede en el Ho-
tel de Matignon en París tras ser 
nombrado primer ministro el 13 
de diciembre de 2024 por el pre-
sidente Enmanuel Macron. 

De forma «inmediata» 
A finales de enero les contestó su 
jefe de gabinete, Pierre Enmanuel 
Portheret, que les agradecía la fe-
licitación y anunciaba que su de-
seo de expresar sus proyectos de 
la reapertura de la línea Can-
franc-Olorón al nuevo Ejecutivo 
galo ha sido aceptado por el pri-
mer ministro, aunque él no podrá 
estar pero les iban a reservar un 
encuentro de forma «inmediata». 

«Hace poco nos avisaron de 
que el encuentro será el 6 de 
marzo a las 15.00 en el Hotel de 
Matignon. No sabemos cuánto 
tiempo estaremos pero vamos a 
llevarles nuestros estudios sobre 
los presupuestos de la reapertu-

Renfe afirma que la ocupación 
de los servicios está monitori-
zada, y si la compañía ve que 
un autobús está lleno y sigue 
habiendo peticiones, habilita-
rá un segundo vehículo 

El tráfico por carretera puede 
verse afectado por la presencia 
de vehículos lentos o los semá-
foros por obras. «Es inevitable 
que los tiempos se alarguen»

primer día de cierre de la línea, pe-
ro se quejaron de que los vehícu-
los no llevan aseos y son menos 
espaciosos que el tren. «En el bus 
no puedes sacar el ordenador pa-
ra trabajar y tampoco comer, yo 
prefiero el tren», manifestó una 
joven de Valencia que estudia Ma-
gisterio en Teruel, Alba Tamarit. 

Otros estudiantes protestaron 
porque el bus no para en el apea-
dero valenciano de El Cabanyal y 
tendrán que ir hasta Valencia 
Nord para luego regresar a este 
barrio con un tren de cercanías o 
un bus urbano no bonificados. En 
estos casos, Renfe devolverá el 
coste de los viajes no utilizados y 
la fianza y ofrece otros bonos con 
las nuevas condiciones.  

Algunos usuarios recordaron, 
comprensivos, que el corte de la 
línea permitirá modernizar la vía, 
lo que se traducirá en una mayor 
comodidad para el viajero y en un 
aumento del tráfico de trenes de 
mercancías. Rafael Lázaro admi-
tió que, quizá por las peculiarida-
des del transporte alternativo por 
carretera, el número de viajeros se 
redujo ayer en la línea respecto a 
días anteriores, pero recordó que 
Renfe no es la única compañía que 
garantiza la movilidad entre Zara-
goza, Teruel y Valencia y que el 
viajero «puede elegir».  
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Primer día sin tren en Teruel: 
«Esta línea tiene mal de ojo»
Los problemas del transporte alternativo por carretera mientras se electrifica  

el tramo son puntuales, pero los usuarios prefieren la comodidad del ferrocarril


